
          (All rights reserved.)
oltmanns' CD-Cover! 2 © 1995-1998 Michael Oltmanns

    druckt CD-ROM-Hüllen mit Verzeichnisbaum für normale, transparente und Maxi-CD-Boxen
    print covers incl. the directory-tree of a cd-rom for normal, transparent and maxi-cd-cases

Handbuch / User's Manual

Bedienung / Instructions
Probleme? / Problems?

Registrieren / Register
Meinung / Feedback

Neue Version / Updates
Weitere Programme / More programs





    Sollte das Programm auf Ihrem PC nicht in vorgesehener Weise arbeiten, überprüfen Sie bitte folgende 
Lösungsmöglichkeiten, bevor Sie sich mit dem Autor in Verbindung setzen. Vielen Dank!

Sprachauswahl und Lizenztext bei jedem Start.
Stellen Sie sicher, dass die .ini-Datei nicht schreibgeschützt ist.
Probleme beim Drucken.
Ist die neueste Druckertreiber-Version installiert? Überprüfen Sie die Druckertreiber-Einstellungen (Datei | Drucker 
einrichten). Versuchen Sie es ggf. mit einer anderen Auflösung - z.B. 600 x 600 dpi.
Probleme beim Aktivieren der Vollversion.
Stellen Sie sicher, dass die .ini-Datei nicht schreibgeschützt ist. Überprüfen Sie Ihre Eingaben (Hilfe | Registrieren). 
Achten Sie auf Gross- und Kleinschreibung sowohl beim Vor- und Nachnamen als auch bei der Reg.nr. und 
vermeiden Sie überflüssige Leerzeichen.
Sonstige Probleme.
Ist das Programm vollständig? Überprüfen Sie dies anhand der Datei "files.txt". Tritt das Problem auch auf anderen 
PCs auf? Vergleichen Sie die Systemkonfigurationen.

    If the program fails to operate correctly on your PC, please check the following possible solutions before you 
contact the autor. Thanks!

Language- and License-Dialog everytime you start the program.
Make sure that the ini-File is not readonly.
Problems to print.
Is the newest printer-driver installed? Check the printer-configuration (File | Printer-Configuration). Try it with a 
different resolution - e.g. 600 x 600 dpi.
Problems to activate the licensed version.
Make sure that the ini-File is not readonly. Check your entries (Help | Register).
Other Problems.
Is the program complete? Read the "files.txt" to check this. Does the problem also exists on other PCs? Compare the 
system-configurations.



D Bitte den gewünschten Bildbereich anklicken. GB Please click the screenshot-area you want more infos about.



D Bitte den gewünschten Bildbereich anklicken. GB Please click the screenshot-area you want more infos about.



D Bitte den gewünschten Bildbereich anklicken. GB Please click the screenshot-area you want more infos about.



D Bitte den gewünschten Bildbereich anklicken. GB Please click the screenshot-area you want more infos about.



D Bitte den gewünschten Bildbereich anklicken. GB Please click the screenshot-area you want more infos about.



D Programm-Menü. GB Program-menu.



D Seitenvorschau GB Preview of the side.



D Seitenvorschau vergrössern/verkleinern. GB To zoom in/out the preview.



D Blättert zur jeweiligen Coverseite. GB To change the side you want to edit.



D Hintergrund-Vorschau. GB Preview of the background.



D Einfarbiger Hintergrund. GB Background-color.



D Bild als Hintergrund. GB Background-picture.



D Hinzufügen eines neuen Hintergrund-Bildes. GB To add a new background-picture.



D Verfügbare Hintergrund-Bilder. Neue Motive hinzufügen mit obigen Button. GB Available background-pictures. 
To add new ones click the button above.



D Randtext editieren. Vorschau mit <Enter> Taste. GB To edit the border-text. For preview press <Enter> Key.



D Randtext formatieren. GB To format the border-text.



D Schaltet Kopfzeile ein und aus. GB Check this box to make the top-line visible.



D Kopfzeile editieren. Bitte Checkbox ankreuzen, damit Text sichtbar. Vorschau mit <Enter> Taste. GB To edit the 
top-line. Please check the box to make the text visible. For preview press <Enter> Key.



D Schaltet Fusszeile ein und aus. GB Check this box to make the bottom-line visible.



D Fusszeile editieren. Bitte Checkbox ankreuzen, damit Text sichtbar. Vorschau mit <Enter> Taste. GB To edit the 
bottom-line. Please check the box to make the text visible. For preview press <Enter> Key.



D Kopf- und Fusszeile formatieren. GB To format the top- and bottom-line.



D Meldungen vom Programm. GB Messages from the program.



    Cover-Vorlage auswählen:
CD-Leerbox (normal) Hüllen für handelsübliche CD-Plastikboxen mit grauer Innenfläche.
CD-Leerbox (transparent) Hüllen für CD-Plastikboxen mit durchsichtiger Bodenfläche.
Maxi-CD-Leerbox Hüllen passend für die (platzsparenden) Maxi-CD-Plastikboxen.
CD-Hülle-Bastelbogen Hülle zum Zusammenbasteln. Preiswert! Ideal für "ältere" CD-ROMs.

    To choose the cover-layout:
CD-Case (normal) inlays for CD-Plasticboxes with a gray inner side.
CD-Case (transparent) inlays for CD-Plasticboxes with a transparent inner side.
Maxi-CD-Case inlays for Maxi-CD-Plasticboxes.
Paper-CD-Case e.g. for your older cds...



D Datei öffnen. Bitte beachten Sie, dass nur die Verzeichnispfade der Bilder gespeichert werden. Sie können später 
nur geladen werden, wenn sie weiterhin unter diesen Pfaden verfügbar sind. GB Click here to open a file. Please 
notice that only the paths of the pictures are saved. If you open the file again the program tries to find these pictures 
at the same paths.



D Datei speichern. Bitte beachten Sie, dass nur die Verzeichnispfade der Bilder gespeichert werden. Sie können 
später nur geladen werden, wenn sie weiterhin unter diesen Pfaden verfügbar sind. GB Click here to save the file. 
Please notice that only the paths of the pictures are saved. If you open the file again the program tries to find these 
pictures at the same paths.



D Coverseiten drucken. Vorzeitiger Abbruch mit ESC. GB To print the cover. Press ESC to abort.



D Öffnet dieses Online-Handbuch. GB To open this manual.



D Beendet das Programm. GB To close the program.



D Schriftart auswählen. GB To choose the font.



D Schriftfarbe auswählen. GB To choose the font-color.



D Schriftgrösse auswählen. GB To choose the font-size.



D So sieht die Schrift aus. GB Preview of the font.



D Textzeile mit Startpfad ein und aus. GB Check this box to make the text-line with the start-path visible.



D Zeile mit Startpfad. Bitte Checkbox ankreuzen, damit Text sichtbar. GB Text-line with the start-path. Please check 
the box to make it visible.



D Verzeichnisse mit oder ohne Dateien einlesen. GB To read the directory-tree with or without files.



D Als Datei gespeicherte Verzeichnisstruktur laden. GB To load directory-tree from a file.



D Verzeichnisstruktur als Datei (u.a. HTML-Format) speichern. GB To save directory-tree as file (e.g. HTML-
Format).



D Verzeichnisstruktur löschen. GB To delete the directory-tree.



D Verzeichnisstruktur bearbeiten. GB To edit the directory-tree.



D CD-Laufwerk auswählen. GB To choose the cd-drive.



D Startpfad auswählen. GB To choose the start-path.



D Anzahl der Verzweigungen auswählen. GB To choose number of sub-directories.



D Anzahl der Kommentarspalten auswählen. GB To choose number of comment-columns.



D Verzeichnisstruktur ab Startpfad einlesen. GB To read the directory-tree.



D Schriftstil auswählen. GB To choose font-style.



D Textausrichtung auswählen. GB To choose text-alignment.



D Text aus Datei laden. GB To load a text from file.



D Text als Datei speichern. GB To save the text as file.



D Text löschen. GB To delete the text.



D Text bearbeiten. GB To edit text.



D Bildgrösse / -ausdehnung einstellen. GB To choose the width/height of the picture.



D Bild ausrichten. GB To align the picture.



D Bild aus Datei laden. GB To load a picture from file.



D Bild als Datei speichern. GB To save the picture as file.



D Bild aus Zwischenablage einfügen. GB To paste picture from clipboard.



D Bild löschen. GB To delete the picture.





Bestellung / Registrierung

>> Bitte das Formular vollständig ausfüllen und senden an: <<

Michael Oltmanns
An der Warthe 25
D-38271 Baddeckenstedt

Fax: ++49 (0) 53 45 / 17 39

eMail: Michael-Oltmanns-Ps@t-online.de
Internet: http://home.t-online.de/home/Michael-Oltmanns-Ps

Bank: KSK Hildesheim - BLZ 25950130 - KTO 40855244

Vorname, Name:

Strasse, Hausnr.:

Land, Plz, Ort:

ggf. Telefon, Fax:

ggf. eMail, Homepage:

1 Einzelplatzlizenz

oltmanns' CD-Cover! 2.02 WIN32-Bit

Ich habe die Shareware-Version der o.g. Software getestet und möchte mich bei Ihnen als Anwender registrieren lassen. Ich bestelle meine 
Registrierungsnr., mit der ich die mir vorliegende Shareware- in eine Vollversion verwandle

(          )      für DM 40.--
(          )      zum Upgrade-Preis von DM 30.-- / meine alte Reg.nr. lautet: ...

(          )      sowie für DM 10.-- eine Diskette mit der aktuellen Version des Programms.

zum Gesamtpreis von DM ...

Den fälligen DM-Betrag

(          )      lege ich als Bargeld / als DM-Eurocheque bei.
(          )      habe ich auf Ihr Konto überwiesen (Verwendungszweck: cdc2).

Updates bekomme ich über die im Online-Handbuch genannten Bezugsquellen.

Ort, Datum Unterschrift



Order / Register

>> Please complete this form and send it to: <<

Michael Oltmanns
An der Warthe 25
38271 Baddeckenstedt
GERMANY

Fax: ++49 (0) 53 45 / 17 39

eMail: Michael-Oltmanns-Ps@t-online.de
Internet: http://home.t-online.de/home/Michael-Oltmanns-Ps

First name, Last name:

Street:

Country, Village:

Telefon, Fax:

eMail, Homepage:

1 User-License

oltmanns' CD-Cover! 2.02 WIN32-Bit

I have tested the shareware-version of your program and I want to register. Please send me my password with which I can activate the licensed 
version

(          )      for DM 40.-- / US$ 30.--
(          )      for DM 30.-- / US$ 20.-- (upgrade) / my old password: ...

Payment:

(          )      cash.
(          )      DM-Eurocheque.

Village, Date Sign





    Updates gibt's beim Programmautor. Die aktuelle Version steht auf seiner Homepage zum Download bereit. 
Oder einfach eine Leerdiskette sowie einen an Sie adressierten und ausreichend (!) frankierten Rückumschlag an 
diese Adresse schicken.

    The latest version you can download from the author's homepage on the internet.



    Weitere Infos und die aktuelle Version zum Downloaden finden Sie im Internet. Oder jeweils eine Leerdiskette 
sowie einen an Sie adressierten und ausreichend (!) frankierten Rückumschlag an diese Adresse schicken.

    The latest version you can download from the author's homepage on the internet.

    CD-Cover!
D zum Drucken von CD-ROM-Hüllen mit Verzeichnisbaum für normale, transparente und Maxi-CD-Boxen. GB to 
print covers incl. the directory-tree of a cd-rom for normal, transparent and maxi-cd-cases.

    CD-Booklet!
D zum Drucken von mehrseitigen Einlegeheftchen mit Verzeichnisbaum. Auch tolle Ergänzung zu "CD-Cover!". 
GB to print booklets incl. the directory-tree of a cd-rom.

    DISK-Cover!
D zum Drucken von Hüllen und Etiketten für ZIP- und 3.5-Disketten mit Verzeichnisbaum. GB to print covers and 
labels for ZIP- and 3.5-Disks incl. the directory-tree.

    AUDIO-Cover!
D zum Drucken von MC- und Audio-CD-Hüllen. Mit nützlichen Extras: z.B. Berechnung der idealen CD-Track-
Verteilung auf der MC. GB to print covers for Audio-CDs and Tapes (MCs) incl. some useful features...

    VIDEO-Cover!
D zum Drucken von Videohüllen, -etiketten und -karteikarten. GB to print video-covers, -labels and index cards.

    Karte!
D zum Drucken von originellen Glückwunschkarten und Geschenkanhängern - und zwar schnell, einfach und 
preiswert!    GB to print nice cards.

    Schachtel!
D zum Drucken von Bastelbögen für phantasievolle Geschenkboxen. Auch als Geschenkanhänger verwendbar! GB 
to create nice boxes for your little presents.

    Würfel!
D Die Knobelspiel-Druckmaschine: Generiert immer wieder neue Bastelbögen für ein kniffliges Knobelspiel. GB A 
nice game which you can play without your computer ;-)

    Wabe!
D Die Knobelspiel-Druckmaschine II. Gleiches Konzept - anderes Spiel. Auch hier gilt: Langanhaltender Spielspass 
mit immer neuen Rätseln! GB Another nice game which you can play without your computer.





D So erreichen Sie den Programmautor: GB To contact the author:

Michael Oltmanns
An der Warthe 25
38271 Baddeckenstedt
GERMANY

Fax: ++49 (0) 53 45 / 17 39

eMail: Michael-Oltmanns-Ps@t-online.de
Internet: http://home.t-online.de/home/Michael-Oltmanns-Ps

Bank: KSK Hildesheim - BLZ 25950130 - KTO 40855244



    Sie können die Shareware-Version für 30 Tage ausprobieren. Möchten Sie das Programm dauerhaft nutzen, 
lassen Sie sich bitte registrieren indem Sie DM 40,- in bar, als DM-Eurocheque oder per Überweisung (Bankspesen 
bei Auslandsüberweisungen zu Ihren Lasten) an den Autor schicken. Bereits registrierte Anwender bekommen die 
neue Version für DM 30,- (Upgrade-Preis). Nach Eingang der Zahlung erhalten Sie ein Passwort, mit dem Sie die 
Shareware- in eine Vollversion umwandeln. Auf Wunsch erhalten Sie zusätzlich eine Diskette mit der aktuellen 
Programmversion - gegen einen Aufpreis von DM 10,-. Zum Eingeben der Bestellung klicken Sie bitte HILFE | 
REGISTRIEREN an. Oder drucken Sie einfach dieses Formular aus. Vielen Dank !

    You may use the shareware free for 30 days. After 30 days you must register by sending DM 40 / US$ 30 
cash (or DM-Eurocheque) to the author. Registered customers only pay DM 30 / US$ 20 (Upgrade-Price). Then you 
get a password to activate your licensed version. To edit the register-datas please click HELP | REGISTER. Or print 
out this form. Thanks !



    Anregungen, Fragen, Kritik? Schicken Sie einfach eine eMail, ein Fax oder einen Brief an den Autor: Er 
freut sich auf Ihre Post! Bitte haben Sie Verständnis dafür, dass schriftliche Anfragen (per Brief) nur beantwortet 
werden können, wenn Ihrem Schreiben ausreichend Rückporto beiliegt. Zum Drucken des Meinungs-Formulars 
klicken Sie einfach HILFE | IHRE MEINUNG an... Vielen Dank !

    Questions or suggestions? Just send an eMail or a fax to the author. To print out the feedback-form please 
click HELP | FEEDBACK... Thanks !






